

**Einladung zum Podiums Anlass**  
**Politik der frühen Kindheit**  
**in der Hauptstadtregion**



**10. Dezember 2019, 18:30 Uhr**  
Kornhausforum (Nebensaal, 1.OG)  
Bern

# Einladung

Sehr geehrte Damen und Herren

Angebote der frühkindlichen Förderung und Betreuung müssen lokal und regional verankert sein, um den Bedürfnissen von Familien vor Ort zu entsprechen. Kantone und Gemeinden in der Schweiz sorgen heute bereits für vielfältige Angebote im Frühbereich, jedoch unterscheidet sich das Angebot zwischen den Regionen teilweise stark.

Eine nachhaltige **Politik der frühen Kindheit** zu gestalten und umzusetzen, ist eine Herausforderung: Allen Familien Zugang zu einem bedarfsgerechten Angebot der frühkindlichen Förderung und Betreuung zu verschaffen benötigt die Vernetzung zwischen den Bereichen Soziales, Bildung, Integration und Gesundheit. Zudem bedarf es eines gemeinsamen Engagements von privaten Anbietern und der öffentlichen Hand.

Welche Rahmenbedingungen sind für die frühkindliche Bildung, Betreuung und Erziehung in den Kantonen und Gemeinden der Hauptstadtregion relevant?

Wie ist die Kompetenzverteilung (Bund/Kantone/ Gemeinden) im Bereich frühe Kindheit idealerweise zu gestalten?

Wie sollte eine effektiv koordinierte und nachhaltig ausgerichtete Politik der frühen Kindheit aussehen?

Diese und weitere Fragen stehen am **Anlass «Politik der frühen Kindheit in der Hauptstadtregion»** am **Dienstag, 10. Dezember 2019**, in Bern im Zentrum. Das Netzwerk Kinderbetreuung Schweiz lädt Sie herzlich zu diesem Abend und dem anschliessenden Netzwerk-Apéro ein.

Wir freuen uns, Sie in Bern begrüßen zu dürfen

# Programm

**18:30 Begrüssung**

*Julia Lehmann*

Wissenschaftliche Mitarbeiterin,  
Netzwerk Kinderbetreuung Schweiz

**18:40 Inputreferat Berner Gesundheit**

Kommunale und regionale Politik der frühen Kindheit  
Erfahrungen aus dem Kanton Bern

*Martina Buchli*

Fachmitarbeiterin Prävention und  
Gesundheitsförderung

**19:05 Diskussionsrunde**

*Christoph Grimm*

Gemeinderat Burgdorf

*Lela Gautschi Siegrist*

Gemeinderätin Meikirch

*Susanne Schwander*

Grossrätin Kanton Freiburg

*Martin Wey*

Stadtpräsident Olten

*Nadine Hoch*

Vizepräsidentin,  
Netzwerk Kinderbetreuung Schweiz

Moderation:

*Simone Renner*

Stv. Leiterin Geschäftsstelle,  
Netzwerk Kinderbetreuung Schweiz

**20:00 Netzwerk-Apéro**

Wir laden Sie ein, vor dem Anlass die Wanderausstellung «Die Entdeckung der Welt» im Kornhausforum im Stadtsaal (1. OG) zu besuchen. Die Ausstellung ist am Dienstag, 10. Dezember 2019 exklusiv bis um 18:30 Uhr geöffnet.

# Weitere Informationen

## Zielpublikum

Der Anlass richtet sich an Vertreterinnen und Vertreter aus der Politik und Behörden der Gemeinden und Kantone der Hauptstadtregion (Bern, Solothurn, Neuenburg, Freiburg, Wallis), sowie zivilgesellschaftliche Organisationen und Fachpersonen aus dem Bereich der frühen Kindheit.

## Anmeldung

Ihre Anmeldung nehmen wir gerne bis zum 8. Dezember 2019 über das [Anmeldeformular](#) auf unserer Website entgegen.

## Ort

Der Anlass findet im Kornhausforum in Bern statt:

*Kornhausforum (Nebensaal, 1. OG)*

*Kornhausplatz 18*

*3001 Bern*

[Lageplan Kornhausforum](#)

Die Ausstellung [«Die Entdeckung der Welt»](#) finden Sie im Stadtsaal des Kornhausforums.

## Kontakt

Bei Fragen steht Ihnen die Geschäftsstelle des Netzwerks Kinderbetreuung Schweiz gerne zur Verfügung:

[info@netzwerk-kinderbetreuung.ch](mailto:info@netzwerk-kinderbetreuung.ch), 031 508 36 15